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P
er il 26° Anniversario
della Strage di via
D'Amelio, lo Stadio

Municipale “Nino Lom-
bardo Angotta” ospiterà sta-
sera alle ore 20.45, “Un
calcio alla mafia”, una partita
che vedrà scendere in campo
la Nazionale Attori e la Na-
zionale Magistrati. Un
evento in collaborazione con
il Comune di Marsala, la lo-
cale sezione dell’Associazione Magistrati, l'Ordine degli
Avvocati e Libera. Patrocinato dalla Lega Calcio pro-
fessioni Serie B - rappresentata da Francesco Vivacqua
- madrina dell'evento è Chiara Esposito (finalista a Miss
Italia 2016 e “professoressa” ne L'Eredità della RAI).
Questa la formazione Magistrati: Filippo Barreca, Fa-
brizio Basei, Manfredi Borsellino, Matteo Frasca, Silvio
Cinque, Luca Palamara, Sergio Sottani, Filippo Favale,
Filippo Ruggieri, Vito Marcello Saladino, Massimo
Corleo, Paolo Napolitano, Carlo Hamel, Giuseppe
Tango, Giulio Corsini, Siro De Flammineis, Ciccio
Massara, Pino Campagna, Gioacchino Natoli (Presi-
dente), allenatori e dirigenti Francesco Minisci, Ignazio
Fonzo e Dino Cerami. La Nazionale Attori scende in
campo con: Raffaello Balzo, Giulio Base, Pio Stellaccio,
Luca Capuano, Valentino Campitelli, Domenico Fortu-
nato, Francesco Giuffrida, Lorenzo Guidi, Enrico Lo
Verso, Franco Oppini, Gianfranco Phino, Andrea Preti,
Fabrizio Rocca, Raimondo Todaro, Vittorio Hamarz
Vasfi, Ninetto Davoli, Massimo Bonanni, Giorgio Co-
rona, Fabrizio Romondini, Nando Orsi (CT), Edoardo
Siravo (Presidente) e Livio Lozzi (dirigente). [ ... ]

...continua in quarta

Strage di via D’Amelio, le
iniziative oggi a Marsala

ANTIMAFIA

U
n corposo documento di 386 pagine che
sintetizza il lavoro svolto nel secondo se-
mestre del 2017 e indica alcune priorità

strategiche nell’opera di contrasto alle mafie sul
territorio nazionale. Si presenta così l’ultima rela-
zione sulle organizzazioni criminali della Dire-
zione Investigativa Antimafia, consegnata al
Ministero degli Interni. Inevitabile che l’avvenuta
diffusione nella giornata di ieri abbia fatto pensare
a una consapevole coincidenza temporale con il ri-
cordo della Strage di via D’Amelio, che proprio
oggi vede la celebrazione del suo 26° anniversario.
La relazione, però, non parla della mafia di quella
stagione, ma – com’è giusto che sia – si sofferma
sull’attualità, fotografando struttura e tendenze, ag-
giornate alla fine dello scorso anno. Come in pas-
sato, modernità e tradizione continuano a
convivere nelle organizzazioni criminali, mentre il
“core business” resta legato a estorsioni, droga e
appalti, cui si aggiunge in maniera crescente l’at-
tenzione alla gestione dei rifiuti. In tutto ciò, resta
alta la capacità di penetrazione nel tessuto politico
ed economico siciliano di Cosa Nostra. Per quanto
riguarda la provincia di Trapani, “è storicamente ca-
ratterizzata – si legge nella relazione - dalla forte
pervasività, nel tessuto economico e sociale, delle
consorterie mafiose che, facendo leva su una diffusa
situazione di disagio sociale - dovuta ad una tradi-
zionale, limitata presenza di iniziative economico-
produttive e aggravata dalla generale e perdurante
crisi economico-finanziaria - continua a trovare ter-
reno fertile nella possibilità di reclutamento di ma-
novalanza e in un contesto ambientale ancora, in

parte, incline all’omertà”. Inalterata la struttura ar-
ticolata in 4 mandamenti (Alcamo, Trapani, Mazara
del Vallo, Castelvetrano), che raggruppano comples-
sivamente 17 famiglie, “le quali esercitano la pro-
pria influenza su uno o più centri abitati della
provincia”. Nel trapanese “si registrano momenti di
difficoltà dovuti agli “avvicendamenti criminali” de-
terminati dall’azione dello Stato, esercitata sia sul
versante preventivo che su quello repressivo e
spesso connessa alle ricerche del noto latitante Mat-
teo Messina Denaro”. A riguardo, si rivendica l’in-
cessante attività di ricerca che “ha continuato a
decimarne i favoreggiatori ed a sottrarre dalla sua
disponibilità ingenti patrimoni economico-finan-
ziari”, attraverso il sequestro di beni intestati a pre-
stanome. “Cosa nostra  - si legge ancora nella
relazione - appare, dunque, ancora capace di condi-
zionare lo sviluppo della provincia, soprattutto per
le sue ingerenze nel campo dell’imprenditoria, in
particolare nel settore dei pubblici appalti, della fi-
liera dell’agroalimentare, delle fonti energetiche al-
ternative, dell’emergenza ambientale, dei
finanziamenti pubblici alle imprese e delle strutture
ricettivo-alberghiere. L’organizzazione mafiosa non
rinuncia a reinvestire i proventi illeciti nell’econo-
mia legale, acquisendo, attraverso prestanome e in-
termediari compiacenti, imprese e attività
commerciali. Queste ultime, tra l’altro, spesso ope-
rano in modo irregolare (ad esempio, evadendo le
imposte ed i contributi dovuti, assumendo personale
“in nero” o non pagando i propri fornitori), attuando
così una concorrenza sleale che depaupera il tessuto
produttivo sano. [ ... ]             ...continua in seconda

Diffusa ieri la relazione della Dia sulla presenza delle organizzazioni criminali in Italia

“Cosa Nostra continua a condizionare
lo sviluppo della provincia di Trapani”
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I ragazzi del ‘92
Vincenzo Figlioli

CIL ORSIVO

S
tanno invecchiando senza verità, i ragazzi del ’92.
L’hanno invocata, attesa e urlata in pubblico e in
privato. Lo fanno da 26 anni. Erano poco più che

ragazzi quando hanno cominciato a marciare per le
strade della Sicilia con i loro striscioni e le loro bandiere.
Hanno imparato a memoria alcune tra le frasi più signi-
ficative che Paolo Borsellino aveva pronunciato durante
la sua vita. Hanno imparato a memoria i nomi e gli
aneddoti delle vite degli agenti di scorta saltati in aria
assieme al giudice in quella calda domenica di luglio:
Agostino Catalano, Emanuela Loi, Vincenzo Li Muli,
Walter Eddie Cosina, Claudio Traina. Hanno divorato
libri e biografie, film e serie tv, hanno preso coscienza di
cosa fosse una trattativa tra Stato e mafia e di cosa fosse
un depistaggio. Si sono armati delle agende rosse d’or-
dinanza per accompagnare Salvatore Borsellino in un
emozionante corteo da via D’Amelio al Castello Utveg-
gio, hanno sognato una Sicilia in cui il volto pulito di
Rita Borsellino potesse prevalere su quello compromesso
di Totò Cuffaro, hanno sofferto come davanti a un fami-
liare ferito di fronte alla vicenda che tre anni fa costrinse
Lucia Borsellino alle dimissioni da assessore regionale
alla sanità. Nel frattempo, com’era giusto che fosse, que-
sti ragazzi del ’92, sono anche diventati adulti. Alcuni di
loro si sono affermati professionalmente in Sicilia, altri
si sono trasferiti al Nord o all’estero, altri sono ancora
alla ricerca della propria strada. C’è chi ha perso i ca-
pelli e chi fa la conta di quelli bianchi, chi è dimagrito e
chi ingrassato, chi si è sposato, chi ha avuto figli e chi
ha fatto altre scelte. Ognuno di loro, però, si sente in
qualche modo vicino all’altro perché chi è stato adole-
scente nel ’92 ha sviluppato una coscienza civile che non
gli fa mai dimenticare la tensione morale, la rabbia, la
voglia di verità che ha cominciato a provare quell’estate.
Perché la strage di Capaci fu una scossa violenta, ma
quella di via D’Amelio fu qualcosa in più. Come se la
puzza di bruciato causata dall’esplosione li avesse rag-
giunti fino alle loro case, come se le sirene della polizia,
dei vigili del fuoco o degli antifurti fossero un rumore di
fondo costante, capace di tormentare veglie e sonni, da
Lampedusa in su. [ ... ]                     ...continua in quarta

Nel pomeriggio due dibattiti al Carmine. In serata
la partita tra i magistrati dell’ANM e gli attori
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U
n serio incidente è avvenuto sulla
via Salemi, nel primo pomeriggio
di ieri, nei pressi di contrada San

Silvestro, vicino alla traversa che porta
alla Zicaffè. Traffico in tilt per uno scontro
tra una Volkswagen nera ed uno scoote-
rone. Il conducente del motore è finito sul
selciato e pare che in quel momento stesse
per arrivare un camion che si è fermato in
tempo per evitare ulteriori drammatici
danni. Ancora si conoscono poco le dina-

miche dell'incidente  e l'uomo a bordo
dello scooter è stato trasportato all'ospe-
dale dall'ambulanza del 118 giunta sul
posto ancora prima delle Forze dell'Or-
dine. Per il motociclista solo, per fortuna,
delle escoriazioni, ma sembrerebbe che
non ci siano macchie di sangue sul manto
stradale. Altro incidente è avvenuto nella
strada che porta verso Paceco: un'auto con
due persone a bordo si è ribaltata ma senza
danni a persone. 

Scontro tra un'auto e uno scooter in via Salemi, un ferito
CRONACA Il traffico è stato bloccato per un'ora nel tratto di strada vicino contrada San Silvestro. Per il motociclista solo escoriazioni

C
on provvedimento dei giorni scorsi, emesso dal giudice del Tribunale di Sciacca,
Valentina Stabile,  è stato disposto che un minore che frequentava la scuola del-
l'infanzia, venisse sottoposto alle vaccinazioni obbligatorie, ai sensi della legge

vigente in materia. Il giudice ha anche stabilito che ad occuparsi dell'adempimento del
provvedimento sia eventualmente il  padre del bambino che ha proposto il ricorso. “Nel
corso di un procedimento di separazione è emerso il rifiuto della madre di sottoporre i
propri figli alle vaccinazioni obbligatorie.  – ci ha detto l'avvocato Pietra Angela Pantaleo
del Foro di Marsala, rappresentante in giudizio del genitore del piccolo -. Per questo mo-
tivo ho depositato un ricorso al Giudice chiedendo di autorizzare il padre a sottoporre i
figli alle vaccinazioni obbligatorie nonostante il rifiuto della madre, la quale  non ha  ot-
temperato nei termini del 10 marzo scorso, agli obblighi di legge, omettendo di sottoporre
entrambi i  figli  alle vaccinazioni obbligatorie,  nè ha depositato presso le segreterie degli

uffici scolastici frequentate dai figli la documentazione sostitutiva”. Lo scorso marzo,
scaduto il termine previsto, il dirigente scolastico della scuola dell'infanzia frequentata
dal minore non ha consentito l’accesso all'istituto del bambino, costretto a rimanere a
casa, mentre al fratello non è stata inibita la frequenza alla scuola primaria, poiché nei
suoi confronti prevale il diritto allo studio, ma è stata predisposta la procedura prevista
dalla legge che prevede la segnalazione da parte del dirigente scolastico alla ASL com-
petente affinché si attivino in ordine alla violazione dell’obbligo vaccinale. “Ho sostenuto
– ci ha detto l'avvocato Pantaleo - che il rifiuto opposto dalla madre costituisce un grave
inadempimento agli obblighi connessi alla responsabilità genitoriale di cui è pure investito
il padre ricorrente”. Il giudice, in accoglimento della tesi sostenuta dall’avvocato Pietra
Angela Pantaleo ha dato ragione al padre dei  bambini e ha  autorizzato lo stesso a sotto-
porre i figli alle vaccinazioni previste per legge.

Vaccinazioni obbligatorie: se i coniugi separati non
sono d’accordo, decide un provvedimento del giudice

GIUDIZIARIA Con una sentenza il tribunale ha stabilito che in caso di inadempienza di uno dei due, sia l'altro ad intervenire

T
ornerà a riunirsi
nel pomeriggio
di oggi il Consi-

glio comunale di Petro-
sino. Il presidente
Davide Laudicina ha
convocato una seduta in
sessione ordinaria, che
prenderà il via alle ore
16.30. Sette i punti in-
seriti all’ordine del
giorno. Tra questi figu-
rano due regolamenti
comunali: quello per
l’esercizio dell’attività
di noleggio di autovet-
tura con conducente
(Ncc) e quello per la di-
sciplina della videosor-
veglianza. Il consiglio
dovrà procedere anche
alla nomina di un com-
ponente del collegio dei
revisori dei conti per il
triennio 2018/2020, in
sostituzione di un com-
ponente dimissionario.
Infine, all’ordine del
giorno figurano i punti
relativi alle comunica-
zioni del sindaco Ga-

spare Giacalone e alle
comunicazioni e inter-
rogazioni dei consi-
glieri comunali. Si
tratta della prima seduta
consiliare a Petrosino
dopo la fuoriuscita
dalla giunta dell’ex vi-
cesindaco Marcella Pel-
legrino, sostituita in
seno alla compagine as-
sessoriale dal capo-
gruppo di Cambia
Petrosino Luca Fac-
ciolo. A riguardo, c’è
curiosità tra cittadini e
addetti ai lavori a pro-
posito della colloca-
zione in Consiglio della
Pellegrino, che recente-
mente ha assunto posi-
zioni molto critiche nei
confronti dell’ammini-
strazione Giacalone. Da
verificare anche se Fac-
ciolo continuerà a gui-
dare il gruppo di
Cambia Petrosino o se
ci sarà anche qui una
redistribuzione degli in-
carichi.

Si riunisce il Consiglio.
Sette i punti all’odg

PETROSINO Spazio a comunicazioni e interrogazioni

L
’Amministrazione Di Girolamo ha presentato alla
Regione Sicilia – Assessorato all’Energia – un pro-
getto di efficientamento energetico a valere sui fondi

del PO FESR 2014-2020 (Asse prioritario 4 – “Energia so-
stenibile e Qualità della Vita – Azione 4.1.3 – “Adozione
di soluzioni tecnologiche per la riduzione dei consumi ener-
getici delle reti di illuminazione pubblica”). L’intervento di
complessivi 5 milioni di euro prevede il finanziamento eu-
ropeo di 4 milioni e 200mila euro mentre 800mila euro è il
cofinanziamento a carico del Comune. Il progetto consi-
sterà nell’efficientare una parte degli impianti della Pub-

blica Illuminazione esistenti nel territorio comunale. “Con
questo progetto, il primo di altri che abbiamo già program-
mato – sottolinea il sindaco Di Girolamo – vogliamo ini-
ziare a perseguire un duplice obiettivo: sostituire oltre 5000
vecchi corpi illuminanti e 180 quadri elettrici insistenti nel
territorio in modo da migliorare l’illuminazione ma nel con-
tempo ridurre i consumi e i costi di gestione. Inoltre il pro-
getto prevede la sostituzione di pali di sostegno deteriorati
per vetustà”. I lavori previsti in questo primo progetto ri-
guardano in particolare la dismissione di n° 5.543 corpi il-
luminanti del tipo SAP, Ioduri Metallici e Vapori di

Mercurio, su complessivi 18 mila con la successiva collo-
cazione di nuovi corpi illuminanti a tecnologia LED  di
adeguata potenza scaturente da calcoli illuminotecnici re-
datti dopo avere effettuato la  classificazione delle strade.
Verranno, anche, sostituiti n° 181 quadri elettrici calcolati
e dimensionati in funzione del nuovo assorbimento a se-
guito della sostituzione dei corpi illuminanti con nuova tec-
nologia LED. Il progetto, che permetterà di sfruttare la
massima intensità luminosa nelle prime e nelle ultime ore
di accensione dell’impianto, prevede anche la collocazione
di 2 colonnine per la ricarica di veicoli a trazione elettrica.

Efficientamento energetico, un progetto alla Regione
MARSALA Il sindaco Alberto Di Girolamo: “Contiamo di sostituire oltre 5000 lampade e 180 quadri elettrici"

L
'Amministrazione comunale ha fatto posizionare in
Città, ben 10 rastrelliere porta biciclette a forma di
spirale in struttura metallica ancorate con basi di ce-

mento a forma di panettone. “Abbiamo voluto porre in al-
cune piazze e nei luoghi dove il traffico delle bici è più
consistente delle moderne rastrelliere per consentire, a
quanti sono soliti utilizzare questo mezzo per gli sposta-
menti, di parcheggiare in maniera facile e sicura – sottolinea
il sindaco Alberto Di Girolamo -. Da parte nostra con il po-
sizionamento delle rastrelliere desideriamo anche incenti-
vare gli abitanti della nostra città ad utilizzare di più la

bicicletta e meno l’auto con un triplice beneficio: muoversi,
che fa bene alla salute; decongestionare il traffico e ridurre
l’inquinamento ambientale. Contiamo presto di collocarne
altre in altre zone del territorio comunale”. Le rastrelliere
sono state posizionate, nello specifico, in piazza Mameli,
piazza Carmine, al Monumento ai Mille, in piazza Matte-
otti, in piazza Piemonte e Lombardo nei pressi delle bigliet-
terie di aliscafo e motonavi, in piazza Marconi; nonché al
Cimitero (ingresso principale), in via Roma incrocio con
Largo Zerilli e in piazza della Vittoria e nella piazzetta Fi-
lippo Maggio Milazzo (di fronte l’Oviesse).  

In città dieci nuove rastrelliere per sostare le biciclette
VIABILITÀ Il Sindaco Alberto Di Girolamo: “Presto ne collocheremo altre. Marsala sempre più ecologica"

[ “Cosa Nostra continua
a condizionare lo svi-
luppo della provincia di
Trapani” ] - La persi-
stente vitalità e operati-
vità di cosa nostra
trapanese trova conferma
anche in una forte pro-
pensione alle attività
estorsive, le quali costi-
tuiscono, ancora, da un
lato il sistema più imme-
diato per far fronte alle
esigenze economiche del-
l’organizzazione, dall’al-
tro una modalità
pervicace di controllo del
territorio, che consente di
affermare la propria auto-
revolezza criminale”. Si
conferma, purtroppo,
anche la “pervasiva capa-
cità di penetrazione del-
l’attività politico-
amministrativa”, da parte
di Cosa Nostra, come te-

stimoniato dallo sciogli-
mento per infiltrazioni
mafiose del Comune di
Castelvetrano e il suo
successivo commissaria-
mento.  Per quanto con-
cerne il settore delle
sostanze stupefacenti, “lo
spaccio di droga continua
a destare particolare al-
larme sociale”, né sono
mancati i delitti di san-
gue, come l’efferato as-
sassinio di Giuseppe
Marcianò a Campobello
di Mazara, avvenuto con
modalità di esecuzione
che, alla luce anche degli
stretti rapporti di paren-
tela della vittima con espo-
nenti di spicco della
criminalità organizzata,
fanno pensare a un omici-
dio maturato in ambiente
mafioso.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA
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"C
inema Sotto le Stelle", prosegue con la tradizionale rassegna ci-
nematografica ospitata dal Complesso Monumentale San Pietro
di Marsala. Il Cinema Golden di Filippo Marino con il patrocinio

dell'Amministrazione comunale lilybetana, ha stilato un programma di 40
film che hanno caratterizzato la appena passata stagione più un inedito in an-
teprima nazionale. Questa sera verrà programmato il film "Jumanji - Benve-
nuti nella jiungla" di Jake Kasdan con Dwayne Johnson, Kevin Hart, Jack
Black, Karen Gillan, Rhys Darby, Bobby Cannavale. 1996: la scatola del
gioco da tavolo Jumanji viene trovata su una spiaggia, esattamente dove l'ave-
vamo vista al termine del film originale, ma quando il ragazzo che se la porta
a casa capisce di cosa si tratta e ne rimane deluso. Così nella notte il gioco si
trasforma in una cartuccia per console. La stessa viene ritrovata oggi da quattro
liceali in punizione, che scelgono i quattro personaggi restanti di un gioco per
cinque player e commettono l'errore di interrompere la partita, finendo quindi
intrappolati nel gioco e nel corpo dei personaggi che avevano scelto... La ras-
segna si chiude il 31 agosto con "Escobar - Il fascino del male". Unico spet-
tacolo ore 21.30. Biglietto intero: 3,50 euro; Over 65 ridotto a 2,50 euro.

A San Pietro il ritorno di "Jumanji"

A
lessandro D’Avenia presenta il suo libro “Ogni
storia è una storia d’amore”, giovedì 26 luglio
alle 21 nell’atrio comunale di Marsala. In questo

libro si incontrano una serie di donne, accomunate dal
fatto di essere state compagne di vita di grandi artisti:
muse, specchi della loro inquietudine e spesso scrittrici,
pittrici e scultrici loro stesse, argini all’istinto di autodi-
struzione, devote assistenti, o invece avversarie, anime
inquiete incapaci di trovare pace. Si tratta di un incontro
organizzato dalla Libreria Mondadori in collaborazione
con l'Agenzia Communico e la Pastorale Giovanile. 

Alessandro D'Avenia presenta
a Marsala il suo ultimo libro

Il 12 luglio scorso il MAC di Marsala ha dedicato la
Giornata di Fraternità alla Madonna della Cava, in
occasione dei 500 anni del rinvenimento del Simu-
lacro. La giornata è iniziata con la recita del Santo
Rosario della Madonna della Cava, in siciliano, e a
seguire la Santa Messa officiata dall’Assistente Ec-
clesiastico padre Giovanni Butera con la presenza di
soci e amici del Mac e del Gruppo di Preghiera di
Padre Pio della Parrocchia di San Matteo, era pre-
sente anche il Dirigente del Presidio di Pace del Boccone del Povero di Marsala. A ravvivare la funzione
il coro con la Vice Presidente Carla Lipari e la consigliera Linda Pellegrino accompagnate dalla chitarrista
Amalia. Il bouquet di fiori è stato offerto dalla Ditta Angileri. Dopo la benedizione impartita a tutti i pre-
senti è stata consumata una frugale cena con tavola calda e con squisiti gelati offerti dal Mac. La serata
è stata rallegrata dalla presenza del dottor Favilla che ha recitato e raccontato alcuni aneddoti.

Il MAC in visita alla Madonna della
Cava in segno di "Fratellanza"

Nascerà un Uliveto Rotariano del tipo nocellara del Belice, a
Marsala, per volontà del Rotary Club Marsala e per continuità
del progetto che ha visto la piantumazione di 60 alberi in zona
Salinella, uno per ogni socio. Questa è la volontà espressa dal
neo Presidente del Club Service, Francesco Giacalone al pas-
saggio di campana con l'ormai ex Marilena Sardo. "Il motto
del nostro anno rotariano sarà: prevenzione, prevenzione, pre-
venzione e sarà declinato per tutti i distretti del nostro organi-
smo - ha affermato Giacalone -. Per prima cosa indiremo degli

incontri con tutti i medici di famiglia allo scopo di creare una
rete che sensibilizzi i cittadini alla salute a partire dalla tavola,
mangiare poco e bene e ridurre il sale. Vogliamo anche dotare
la città di un drone capace di integrare un defibrillatore per
riuscire a raggiungere più velocemente possibile il luogo
dell’emergenza medico-cardiaca su richiesta di operatori abi-
litati". Si tratta di un drone Apollo 4 dotato di sistema guida
GPS e di software di pianificazione di volo con telecamera
che utilizza quattro motori per trasportare un defibrillatore ad

una velocità di circa 45 chilometri, il tutto gestito da un tele-
comando collegato a un tablet. Questo invece il nuovo diret-
tivo, che coadiuverà Giacalone: Giannina De Bartoli (vice
presidente), Anna Maria Angileri (segretario), Daniele Pizzo
(segretario esecutivo), il prefetto Rino Ferrari, il capoprefetto
Giuseppe Abate e i consiglieri Giovanni Ingianni, Vera Gras-
sellino, Agostino Cassiano e Nino De Vita.

Rotary Club: "Uliveto e drone salva vita" 
ASSOCIAZIONI Nuovo presidente e nuovi obiettivi per il Service

Il Gruppo Musa dà vita, per il quarto anno consecutivo, al Gran Galà del Cane, VII tappa del Campio-
nato amatoriale. Ad ospitare l'evento sabato 21 luglio, Piazza Biscione a Petrosinio, iniziativa inserita
all'interno del cartellone estivo. Diverse le categorie e le razze che gareggeranno: la Baby 3-6 mesi, la
Juniores 7-10 mesi, i Giovani 11-17 mesi, gli Adulti oltre i 18 mesi. Previsto anche un "best show" per
Labrador, Alani, Pitbull American Stafford, Pastori Tedeschi e Meticci. Il programma della giornata
prevede: alle ore 18.30 l'iscrizione dei partecipanti, inizio della gara alle ore 20. Il Gran Galà del Cane
ha lo scopo di sensibilizzare la collettività ad adottare cani che hanno vissuto un passato tragico e poco
fortunato nonchè il divieto assoluto dell'abbandono. Per Info: 340.2941929. 

A Petrosino il Gran Galà del
Cane con il Gruppo Musa

INIZIATIVE Sabato 21 luglio gare e best show con speciali razze e meticci

L'
etichetta discografica ligure
OrangeHomeRecords in colla-
borazione con la Libreria Mon-

dadori, il quotidiano Marsala C'è ed il
portale d'informazione itacanotizie.it,
promuovono l'iniziativa “Settimana del
Disco”. Uno spazio dedicato alla musica
d'autore, ogni giovedì, che cerca di spa-
ziare dal popular al cantautorato, dal
folk al rock, dal pop al jazz. Gli album
che vi proponiamo li troverete in vendita
nel punto Mondadori di Alfredo Bilar-
dello in Piazza della Repubblica. Questo
giovedì torniamo a parlarvi dell'album
“Modir Min” di Sabrina Napoleone -
con la produzione di Giulio Gaietto e la
collaborazione di Raffaele Abbate - at-
traverso le parole della cantautrice li-
gure. Dal precedente fortunato album
"La Parte Migliore", c'è un percorso in
cui la Napoleone scava dentro di sè e nel
suo passato, nei ricordi, belli o brutti che
ha vissuto da bambina: "Nei miei album

emerge forte il senso delle "mancanze"
avute nell'infanzia e di alcuni diffici epi-
sodi, ma questi sono stati il motivo che
mi hanno spinta a scrivere alcuni brani
senza mai tralsciare l'oggi". Ed infatti in
"Modir Min" c'è, tra gli altri, "Il Busi-
ness dei Primati" brano che prende in
giro non solo il fenomeno della Trap e
di alcuni nuovi "miti" dei giovani, come
la Dark Polo Gang "... ma è anche un pò
schernire alcuni atteggiamenti di noi
musicisti, soprattutto in un settore mu-
sicale, quello della musica indipendente
che oggi sempre più va a sostituire il
mainstream - ci dice la cantautrice -. La
differenza però, al di là dei grossi inve-
stimenti nelle major, non sta tanto nelle
produzioni di un disco quanto nel lavoro
che si fa sull'immagine di un artista. Ed
oggi in pochi sono coraggiosi nel pro-
porre le proprie cose, la propria musica
e portarla live, avviare un'idea che non
sia per forza confortante per l'ascolta-

tore, anche perchè il pubblico stesso è
cambiato, fruisce di quello che circola
sui Social, su You Tube, in Tv, ecc.". E
Sabrina Napoleone un lavoro "coerente"
e "coraggioso" lo ha fatto in "Modir
Min", un disco che viaggia tra il post
punk e la new wave senza tralasciare il
cantautorato italiano: "Gli anni '80 mi
hanno formato molto ma devo dire che
da De Andrè a Guccini, da Battiato a Fi-
nardi ho masticato tanti cantautori. Da

quando ho imparato a scrivere butto giò
dei pensieri che poi sono diventate can-
zoni per amici cantautori. Solo dopo ho
iniziato a scrivere per me testi e musica.
In questo percorso, già ben 20 anni fa,
ho incontrato Giulio Gaietto, che reputo
un eccezionale batterista e ottimo musi-
cista, un produttore che capisce quello
che voglio dire. Stessa comprensione
che è nata con il produttore e ingegnere
del suono Raffaele Abbate che ha tirato
fuori diverse idee per il mio ultimo
album", ha detto. La Napoleone, as-
sieme ad altre colleghe cantautrici ha
ideato il Lilith Festival e l'associazione
omonima, una grande manifestazione
dedicata alla "musica d'autrice" che sta
crescendo negli anni. "Lilith" proprio
come il mito giunto ai nostri giorni e
simbolo del Movimento Femminista.
Nel futuro di Sabrina Napoleone ci sono
tanti progetti ma soprattutto tanti live in
giro per l'Italia.

SETTIMANA DEL DISCO RUBRICHE a cura di
Claudia Marchetti

Sabrina Napoleone racconta "Modir Min": "I ricordi di
bambina, il cantautorato e il coraggio di un artista"

GLI ALBUM ESPOSTI ALLA
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Altri incontri per le commemorazioni della Strage di via D'Amelio. Oggi, al Centro so-
cialie Sappusi (ore 16.30) si inaugurerà sia il "Giardino di Emanuela" che il murale alla
memoria delle Vittime di via D'Amelio, cui si dedicheranno anche i sei alberi da piantu-
mare nel quartiere. Mentre alle ore 18 al Convento del Carmine si terrà la tavola rotonda
organizzata dall'Associazione Nazionale Magistrati – sezione Distrettuale di Palermo
avrà per tema“Paolo Borsellino: il coraggio e l'esempio. Emanuela Loi e le donne vittime
della mafia”. Interverranno: Luca Palamara (consigliere del CSM), Francesco Minisci
(presidente dell'ANM), Gioacchino Natoli (già presidente della Corte d’Appello), Ales-
sandra Camassa (presidente del Tribunale di Marsala), Angelo Piraino (consigliere della
Corte di Appello di Palermo) e Luana D'Amato (sovraintendente della Polizia di Stato).

CONTINUA DALLA PRIMA

[ I ragazzi del ‘92 ] - Tra i ragazzi del ’92, però, ce ne sono tre a
cui quel 19 luglio cambiò irrimediabilmente la vita: Lucia, Man-
fredi e Fiammetta. Avevano 23, 20 e 19 anni. Non è mai facile im-
maginare di separarsi da un genitore. Li si immagina dispensare
conforto e tenerezza come se fossero eterni e la semplice idea di
un inevitabile distacco resta nell’ambito di quelle cose di cui non
si vorrebbe mai essere davvero consapevoli.  Immaginiamo quindi
di ritrovarci di fronte alla morte di un nostro congiunto su cui,
giorno dopo giorno, vediamo accumularsi misteri e menzogne. Un

calvario senza fine, che da ventisei anni porta i figli di Paolo Bor-
sellino a continuare a chiedere giustizia e verità. Fino a ieri,
Fiammetta ha depositato alla Commissione Regionale Antimafia
13 domande, nella speranza che le istituzioni sappiano darle le
risposte che cerca. La sensazione è che lo faccia per se stessa e
la sua famiglia, ma anche per tutti quei ragazzi del ’92 che in
qualche modo si sentono parte di un’unica comunità e che, oggi
più che mai, sentono la responsabilità morale di non arretrare nel
sostenere questa difficile ricerca. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Giornata europea all’Istituto Comprensivo Alcide De Gasperi dove venerdì 13 Luglio  si  è svolta la manifestazione

finale del progetto “INCLUSIVA…mente”, finanziato con i Fondi Strutturali Europei-Programma Operativo Nazionale

“Progetti di inclusione sociale e lotta al disagio nonché per garantire l’apertura delle scuole oltre l’orario scolastico so-

prattutto nelle aree a rischio e in quelle periferiche” (Avviso pubblico protocollo numero 10862 del 16 settembre 2016).

Nel corso della cerimonia sono stati consegnati agli alunni gli attestati di partecipazione ai diversi moduli realizzati:

<<L’Inventastorie>>, <<Il mondo è fatto di forme e numeri>>, <<Giocomatica>>, <<Coderkid>>>, <<Emo-

zioni in fuga>>>, <<Mi difendo con rispetto>>, <<L’arte del fare in un mondo digitale: applicazioni della

stampa 3D nella manifattura>>, <<Mens sana in corpore sano>>. Gli alunni hanno potuto recuperare e poten-

ziare le competenze disciplinari attraverso didattiche laboratoriali innovative ed accattivanti, hanno espresso le loro

potenzialità, migliorando altresì l'autostima, i rapporti interpersonali e comportamentali, nell'ottica di una sana e

consapevole convivenza civile.  La maggior parte dei corsisti ha risposto in modo positivo agli stimoli offerti facendo

rilevare una motivazione e un interesse progressiva ed ha partecipato in modo assiduo e collaborativo alle attività

formative proposte dagli esperti e coadiuvate dai tutor. Interessanti i lavori finali progettati che hanno visto la pro-

duzione di un E-book con delle fiabe inventate dai bambini della Scuola Primaria, dei manufatti disegnati e poi rea-

lizzati con la stampante in 3D, la produzione di video e la realizzazione di un lapbook. Si tratta di un risultato

importante per la comunità educante dell’Istituto e per la sua Dirigente, la professoressa Anna Maria Alagna; tutte

le azioni poste in campo hanno mirato prioritariamente a prevenire il fenomeno della dispersione al fine di ricercare

risposte adeguate alle varie forme di disagio, a potenziare le capacità e le abilità di ciascun alunno, rispondendo ai

bisogni prioritari. Per un adeguato inserimento sociale dei minori, quali futuri cittadini attivi del domani, è doveroso

progettare e realizzare azioni educative che, partendo dal “fare” inteso come “sapere operativo”, promuovano lo

sviluppo integrato della persona e il consolidamento delle abilità e delle competenze di base e si fondino su percorsi

i cui presupposti metodologici si radichino nella ricerca didattica e pedagogica, scientificamente fondata.

ISTITUTO COMPRENSIVO “ALCIDE DE GASPERI” - MARSALA 

PROGETTO <<INCLUSIVA…mente>>
Codice identificativo “10.1.1A-FSEPON-SI-2017-378 ” - CUP: E89G17001050007

S
abato 21 luglio, in occasione del 69°
compleanno che Antonio Alagna
avrebbe dovuto compiere, si svolgerà,

presso il campo di Pianto Romano un trian-
golare tra gli amici del pallone ed una rappre-
sentanza del Tribunale di Marsala. La partita
avrà inizio verso le ore 18 e terminerà con
l’assegnazione di un piccolo trofeo simbolico
alla vincitrice, con l’indicazione “1° Memorial
– Una Partita con Antonio”. "La dicitura
“con” è ben attenzionata, in quanto sono fer-
mamente convinto che sabato giocherò “con”
mio padre e non per mio padre - ha dichiarato
il figlio Michele Alagna -. Nell’occasione si
terrà anche una piccola raccolta fondi da de-
volvere in beneficenza". 

Sabato il Primo Memorial
"Una Partita con Antonio"

EVENTI Al campo di Pianto Romano gli amici di Antonio Alagna lo ricorderanno

S
i è svolta nei giorni scorsi, l'assem-
blea delle società aderenti alla Lega
Pallavolo serie A femminile. Al ter-

mine dell’incontro, il presidente Mauro Fa-
bris, dopo aver ricevuto dalla Commissione
Ammissione ai Campionati l’elenco delle
società che hanno presentato domanda di
iscrizione ai campionati di A1 e A2 per la
stagione 2018/19, ha comunicato la lista
delle società ammesse, che è stata conte-
stualmente inviata alla Fipav. Il torneo di
serie A2, quello che interesserà il Marsala
Volley, prenderà il via domenica 7 ottobre
e si concluderà il 19 maggio. Con la ri-
forma dei campionati, la seconda categoria
nazionale, sarà composta da 18 squadre, di-
vise in due gironi da 9. Le lilybetane sono
state inserite nel girone “B”, insieme alla
Polisportiva A. Consolini S.G. Marignano,

Trentino Rosa, Cus Collegno Volley, Teo-
dora Casadio Ravenna, Unione Volley
Montecchio Maggiore, Wealth Planet Peru-
gia Volley, Giuseppe Cesari Cutrofiano e
Volley Academy Sassuolo. Al termine della
regular season, da 18 giornate, ne seguirà
un'altra, da ulteriori 10, che stabilirà da un
lato la formazione promossa direttamente
in “A1” e le qualificate ai play off promo-
zione e dall'altro le squadre che retrocede-
ranno in “B1”.  Sul roster delle
partecipanti, rispetto alle aventi diritto,è
stato inserito il Volley Group Roma che ha
acquisito il titolo della Coveme San Laz-
zaro; le altre quattro neopromosse sono
state iscritte o meglio hanno ottenuto dagli
enti preposti le autorizzazioni per iscri-
versi. Per la prima volta, a memoria, non ci
sono squadre lombarde mentre Soverato è

la società più  longeva nella categoria, con
dieci campionati.

La Sigel inserita nel girone B di serie A2
VOLLEY Il Campionato che interesserà le azzurre inizierà il prossimo 7 ottobre 


